



L'actualité du mois de juillet-août a été marquée par les visites des délégation turkmènes en Azerbaïdjan, en Chine et les réunions de haut niveau à Avaza.

Controverse russe (3 juillet)

La Chambre de commerce et d'industrie du Tatarstan a organisé la Semaine des représentants commerciaux, au cours de laquelle les agents commerciaux de la Russie au Kirghizistan, au Tadjikistan, au Turkménistan et au Myanmar ont présenté aux entrepreneurs du Tatarstan les spécificités du travail sur leurs territoires. Le ministre de l'Industrie du Tatarstan, O. Korobchenko, a mis l'accent sur les possibilités d'exportation vers ces pays, et les représentants commerciaux ont évoqué des secteurs spécifiques où les produits russes pourraient être recherchés. Par exemple, pour le Kirghizistan, ils ont évoqué les équipements miniers et énergétiques, les engrais, et pour le Myanmar, les carburants, les semences et les pesticides. En revanche, ces précisions concernant le Turkménistan ont été quasiment absentes. Le représentant commercial russe dans ce pays, A. Khripunov, a davantage évoqué les caractéristiques politiques et culturelles du Turkménistan. Il a souligné qu'il « diffère légèrement » des autres pays d'Asie centrale. L'une des particularités est sa faible population, qui ne compte que 4 M d'habitants, a-t-il souligné. Alors que les autorités du Turkménistan affirment que, selon le recensement de la population effectué en décembre 2022, le pays compte plus de 7 M d'habitants. « C'est un pays musulman, fermé, mais néanmoins, l'alcool y est vendu en quantités que je n'ai jamais vues, même dans les magasins moscovites », a déclaré M. Khripunov. En ce qui concerne le tabac, les règles sont « un peu plus strictes » que pour l'alcool. « Par exemple, il est interdit de fumer dans tous les lieux publics. Vos appartements privés sont des lieux publics. Par conséquent, selon la loi, il est interdit de fumer partout. Et cela entraîne une amende assez lourde », a souligné l'invité. Il existe toutefois des espaces fumeurs dans les aéroports, les restaurants et les hôtels, mais il vaut mieux s'abstenir de fumer, a-t-il déclaré. « Pourquoi est-ce que je dis cela ? Parce que je souhaite fournir aux représentants des PME des informations plus pratiques. Afin que, si vous venez, vous ne soyez pas confrontés à des surprises », a déclaré le représentant commercial aux hommes d'affaires du Tatarstan. Le Turkménistan reste un pays assez fermé. Par exemple, même en ayant des relations, il est impossible d'obtenir des statistiques officielles, a déclaré M. Khripunov. « On peut écrire des lettres officielles de la part de l'ambassadeur, de n'importe qui. Oui, les statistiques sont une chose particulière, chacun les interprète à sa manière. Chez nous aussi, elles ne sont pas toujours publiées. Néanmoins, il faut comparer les données statistiques, les mettre en évidence, obtenir des données plus ou moins réelles », a fait remarquer M. Khripunov. Les événements officiels, lors desquels les dirigeants locaux donnent au moins quelques chiffres, sont utiles pour recueillir des informations. La situation est également difficile en ce qui concerne Internet. Ceux qui, pour une raison ou une autre, se trouvent dans ce pays ne peuvent compter que sur le Wi-Fi de leur hôtel. Pour bénéficier d'une connexion stable, il faut obtenir une accréditation spéciale pour l'entreprise, s'adresser officiellement à une entreprise publique, acheter une carte SIM et rédiger une demande d'autorisation d'accès à Internet. Les services VPN ne fonctionnent pas de manière fiable. « On ne peut pas dire que ce soit un pays strictement fermé, où un pas à gauche ou à droite est puni. Il y a quand même des règles à respecter. Je suis toujours d'avis qu'il vaut mieux ne pas s'immiscer dans les affaires des autres », a conclu le représentant commercial.

Je ne suis pas du tout d'accord, a réagi le consul général du Turkménistan à Kazan, G. Garayev. Et j'ai mes propres arguments, à commencer par la population. Ces informations sont anciennes, il y a aujourd'hui 7 M de personnes là-bas. Le diplomate n'était pas d'accord non plus avec l'idée que le pays était fermé. Il a dit qu'il n'était fermé « qu'aux personnes malveillantes ». « N'hésitez pas à contacter le consulat ou l'ambassade à Moscou. Nous sommes toujours ravis de vous accueillir. Nous avons d'excellentes relations avec la Russie, avec les régions, en particulier avec le Tatarstan », a déclaré le consul général. Selon lui, les gens confondent souvent la notion de « fermeture » et l'existence d'un régime de visas.

« Il aurait été malvenu de ma part de ne pas répondre », s'est excusé le consul général à la fin de son intervention. Le consul n'a pas commenté les allégations concernant la qualité d'Internet et la disponibilité des informations statistiques.

À ce moment-là, les participants ont pu voir un diaporama présentant les avantages et les inconvénients du commerce entre les deux pays. Parmi les avantages figuraient la proximité géographique, les liens historiques et culturels, la coopération énergétique, les liaisons aériennes directes et un partenariat stratégique approfondi. Parmi les inconvénients évoqués figuraient le niveau insuffisant des échanges commerciaux, les limitations en matière d'infrastructures de transport, la faible solvabilité de la population, la bureaucratie, le régime des visas et le double taux de change de Manat.

• 18 juillet, des restrictions de vente d'alcool ont entré en vigueur au Turkménistan suivant le nouveau « Programme national 2025-2028 de prévention des effets nocifs de l'alcool ». Dans le cadre de ce programme, toutes les boissons alcoolisées vendues dans le pays devront désormais porter un étiquetage spécifique.

Controverse ukrainienne (8 juillet)

En raison des informations diffusées par les médias ukrainiens au sujet du Turkménistan, le MAE a publié une déclaration dans laquelle la partie turkmène a protesté contre les informations subjectives et non conformes à la réalité diffusées le 8 juillet sur la chaîne de télévision ukrainienne « Freedom » concernant la prétendue « fermeture » du Turkménistan en matière d'accès à Internet. La déclaration : « Il est tout à fait incompréhensible que les représentants de la chaîne susmentionnée, qui n'ont aucune idée réelle du Turkménistan moderne, n'ont jamais visité notre pays et n'ont aucun contact avec les représentants de ses structures étatiques et publiques, ni avec leurs collègues journalistes turkmènes, aient le droit de diffuser de telles informations ! Il convient de noter que ce n'est pas la première fois que la chaîne de télévision « Freedom » désinforme son public en diffusant des informations manifestement invraisemblables et déformées sur le



Turkménistan. Tout cela se produit dans un contexte de soutien économique et humanitaire de longue date apporté par la partie turkmène au peuple ukrainien tout au long de la période d'indépendance du Turkménistan. Ainsi, depuis les années 1990, le Turkménistan a fourni pendant de nombreuses années des quantités importantes de gaz naturel à l'Ukraine. En outre, pendant cette période, plusieurs entreprises ukrainiennes ont réalisé au Turkménistan de nombreux projets dans les domaines de l'énergie, des transports routiers, des télécommunications, des infrastructures et autres, pour plusieurs Mrds USD. Ces entreprises continuent aujourd'hui encore à exercer leurs activités dans notre pays. Compte tenu de ce qui précède, les représentants de certains médias ukrainiens devraient garder à l'esprit l'importance et la valeur d'une vérité évidente, à savoir que « le bien est récompensé par le bien », et non l'inverse. La partie turkmène exige des autorités ukrainiennes compétentes en matière de politique d'information qu'elles prennent les mesures nécessaires, conformément à la législation ukrainienne, pour éviter que les faits susmentionnés ne se reproduisent à l'avenir ».

17e sommet de l'OCE (3-4 juillet)

Une délégation, conduite par le MAE, R. Meredov, a participé à Khankendi au 17e sommet de l'OCE intitulé « Une nouvelle vision de l'OCE pour un avenir durable et résilient au changement climatique ». En marge du sommet, le MAE, R. Meredov, a été reçu par le Président d'Azerbaïdjan, I. Aliyev, son homologue du Pakistan, I. Dar, son homologue d'Azerbaïdjan, J. Bayramov, le vice-président par intérim du Conseil des ministres afghan chargé des questions économiques, A.G.Baradar et le ministre du Budget et de la Planification économique du Nigeria, A. Bagudu.

Visite en Azerbaïdjan (16 juillet)

Le *Leader national*, accompagné de sa fille, O. Atabayeva, a été en visite à Bakou où il a été reçu par le Président de l'Azerbaïdjan. Le *Leader national* a rencontré la Présidente du Parlement d'Azerbaïdjan, S. Gafarova, le président de l'Administration musulmane du Caucase, A. Pashazade. Dans le cadre du programme culturel de sa visite, G. Berdimuhamedov, s'est rendu dans les villes de Fizuli et Shusha où il a visité un complexe résidentiel et une mosquée en construction ainsi que la forteresse de Chouchine. G. Berdimuhamedov a promis de construire une mosquée à Fizuli. Au cours de la visite de la plaine de Jdyr, le *Leader national* a reçu en signe de haute estime un cheval de race karabakh nommé Dostluk (Amitié). Oguljahan Atabayeva, et la vice-présidente de la Fondation H. Aliyev, Leyla Aliyeva, ont visité le Musée national du tapis d'Azerbaïdjan.

Réunion de C5 (Avaza, 5 août)

Le *Leader national* et les Présidents K. Tokaïev, E. Rahmon, Sh. Mirziyoyev et le chef de l'administration présidentielle kirghize, A. Kasymaliev se sont réunis pour la préparation de la 7ème réunion consultative des Chefs d'État d'Asie centrale.

Réunion mer Caspienne (Avaza, 5 août)

Une réunion des États de la mer Caspienne s'est tenue à Avaza. Des représentants de haut niveau de l'Azerbaïdjan, de l'Iran, du Kazakhstan, de la Russie et du Turkménistan qui ont pris part à la réunion, ont partagé leur vision sur la garantie de la sécurité et de la protection de l'environnement, la préservation de la biodiversité et l'utilisation rationnelle de ses ressources. L'accent a été mis sur les solutions pour résoudre le problème de l'assèchement de la mer Caspienne.

LLDC3 (Avaza, 5-8 août)

La troisième Conférence des Nations Unies sur les pays en développement sans littoral a réuni des chefs d'État et de gouvernement, de hauts fonctionnaires d'une centaine de pays, une cinquantaine d'organisations internationales et des PDG d'une vingtaine d'entreprises. Plus de 160 représentants des médias d'une quarantaine de pays se sont réunis pour couvrir la Conférence. En marge s'est tenue une réunion trilatérale entre le *Leader national*, G. Berdimuhamedov, le Président d'Ouzbékistan, Sh. Mirziyoyev, et le Premier ministre d'Azerbaïdjan, A. Asadov. Le Président S. Berdimuhamedov a présidé l'ouverture et la première séance plénière.

Événements dans le cadre de la conférence : une cérémonie de levée des drapeaux du Turkménistan et de l'ONU, un briefing consacré au lancement de la Journée internationale de sensibilisation aux besoins particuliers des pays en développement sans littoral, un forum parlementaire, un forum de jeunesse, une réunion de femmes leaders, au cours de laquelle la vice-présidente des activités médicales de la Fondation caritative G. Berdimuhamedov pour l'assistance aux enfants ayant besoin de soins, O. Atabaeva, a également pris la parole.

Lors d'une conférence de presse de LLDC3, le MAE, R. Meredov, a fait part de l'intérêt du Turkménistan pour l'élargissement de la coopération avec l'UE. Les principaux domaines identifiés sont la connectivité des transports - en particulier dans le cadre de la stratégie « Global Gateway » de l'UE, l'énergie verte, le commerce, l'éducation, la science, les soins de santé et l'engagement culturel et social. Le MAE a également noté que le Turkménistan se préparait activement aux événements prévus en automne 2025.

La présence française au niveau expert, en la personne de sa déléguée Mme Léa Gebührer (MEAE/DGM), a conduit plusieurs échanges en marge du programme sur les différents sujets d'intérêts et a permis d'étoffer l'Equipe Europe au côté de la Délégation de l'Union européenne, avec à sa tête le Haut-représentant de l'UE pour l'Asie centrale E. Stiprais.

• 5 août, en marge de la LLDC3, le *Leader national* a tenu des entretiens avec le Dirigeant du Tatarstan, R. Minnikhanov, le vice-président du Conseil de la Fédération de Russie, K. Kosachev ;



- 6 août, le Président S. Berdimuhamedov a tenu des entretiens avec le secrétaire général de l'ONU, A. Guterres, le vice-président du Comité national de la Conférence consultative politique du peuple chinois, W. Yong, le premier vice-président de l'Iran, M. Aref, le président du Kazakhstan, K. Tokaïev, le président de l'Ouzbékistan, Sh. Mirziyoyev, le Président du Tadjikistan E. Rahmon, le Président de l'Arménie V. Khatchatourian, le Président de Sao Tomé-et-Principe K. Vila Nova, le Roi d'Eswatini Mswati III, le Chef de l'administration présidentielle du Kirghizistan A. Kasymaliev, le Vice-président de la Gambie M. Jallow, le Vice-président du Malawi M. Usi, le Premier ministre de la Géorgie I. Kobakhidze, le Premier ministre de l'Azerbaïdjan A. Asadov, le Premier ministre du Mali A. Maiga, le Premier ministre du Népal Sh. Oli, le Premier ministre de l'Ouganda R. Nabbanja, le Vice-Premier ministre de la Russie D. Patrushev, et le Président du Conseil présidentiel de l'État de Libye M. Menfi ;
- 4-7 août, le MAE R. Meredov a tenu des entretiens avec le MAE du Lesotho, L. Mpotjoane, le MAE de la Géorgie, M. Bochorishvili, le ministre des Routes et du Développement urbain de l'Iran, F. Malwajerd, le ministre des Transports et de la Logistique de l'Éthiopie, A. Feisa, le ministre d'État de la Coopération internationale du MAE du Qatar, M. Al-Missned, le secrétaire d'État du ministère fédéral des Affaires européennes et internationales de l'Autriche, le secrétaire d'État du MAE du Portugal, A. Xavier, J. Schellhorn, le sous-secrétaire d'État adjoint américain aux affaires de l'Asie du Sud et de l'Asie centrale, J. Pommersheim, le vice-MAE de l'Arabie saoudite, V. Al-Khureiji, le directeur général adjoint de l'ONUDI, F. Haidara, et le président de la 79e session de l'Assemblée générale des Nations Unies, F. Young ;
- 4-9 août, le vice-MAE A. Gurbanov a tenu des entretiens avec le représentant spécial de l'UE pour l'Asie centrale E. Stiprais, le directeur général adjoint de l'AIEA, L. Hua, le ministre des Transports et de la Logistique de l'Éthiopie, A. Feisa, le vice-ministre des Affaires étrangères et de la Coopération internationale de la Somalie, I. Mursal, le sous-secrétaire général, administrateur adjoint et directeur du Bureau régional pour l'Europe et la Communauté des États indépendants du Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD) I. Zivkovic, l'ambassadeur de Slovénie (avec résidence à Moscou) A. Suhadolnik, le vice-MAE des Philippines pour les affaires multilatérales et les relations économiques internationales, C. Jose, le MAE du Bhoutan, D. Dzungyel, le vice-MAE de l'Estonie, M. Ratnik, le ministre délégué auprès du MAE du Tchad, F. Garfa, le directeur régional pour l'Europe et Asie centrale l'OIM A. Erken, le secrétaire général de TURKSOY S. Raev et le Directeur du bureau multipays du Bureau des Nations Unies pour les services d'appui aux projets (UNOPS) en Autriche S. Siligato.

Sommet trilatéral « Azerbaïdjan - Turkménistan – Ouzbékistan » (Avaza, 22 août)

Les pays étrangers étaient représentés par leurs présidents, I. Aliyev et Sh. Mirziyoyev, le Turkménistan était représenté par le *Leader national*, G. Berdimuhamedov. Parmi les sujets, l'élargissement du partenariat énergétique et le développement de nouveaux débouchés pour l'exportation des ressources énergétiques, stratégie commune en matière de transport pour le Turkménistan, l'Azerbaïdjan et l'Ouzbékistan et renforcement de la coopération avec la Commission économique des Nations unies pour l'Europe, la Commission économique et sociale des Nations unies pour l'Asie et le Pacifique, l'Union internationale des transports routiers, l'Organisation pour la coopération des chemins de fer et l'Organisation maritime internationale.

Lors d'un événement culturel, le *Leader national*, au nom du Président du Turkménistan, a offert un cheval Akhal-Téké au Président d'Azerbaïdjan, et un dromadaire avec son bébé au Président de l'Ouzbékistan.

Visite en Chine (25-26 août)

La Vice-présidente chargée des activités médicales de la Fondation caritative pour l'aide aux enfants nécessitant une prise en charge, O. Atabaeva, a été en visite de travail en Chine où elle a été reçue par le ministre chinois de l'Éducation, H. Jinpeng, directrice de la Fondation chinoise Soong Ching Ling, L. Bin, vice-présidente du Comité national de la Conférence consultative politique du peuple chinois et présidente du Comité de bon voisinage, d'amitié et de coopération de l'OCS, Sh. Yueyue, ainsi que le maire de Shanghai, G. Zheng.

Actualité turkmène

▪ 11 juillet, le Président, S. Berdimuhamedov, a supprimé l'Agence des transports et des communications et a ordonné la création de trois nouveaux ministères. Dans le cadre de la réforme du complexe des transports et des communications, les institutions suivantes ont été créées :

- Ministère des Transports ferroviaires, ministre nommé : M. Akmammedov ;
- Ministère des Communications, ministre : H. Hudaygulyev ;
- Ministère des Transports routiers, ministre : B. Annadurdiyev.

Deux nouvelles administrations publiques ont également été créées :

- Administration publique Türkmenhowaýollary (Compagnies aériennes), présidée par D. Saburov ;
- Administration publique des transports maritimes et fluviaux, présidée par A. Shanazarov.

Il a également créé le poste de VPM chargé du complexe des transports et des télécommunications, qui a été attribué à M. Chakiyev. Avant cette nomination, M. Chakiyev dirigeait l'Agence des transports et des télécommunications.

N. Agahanov a été nommé ministre du Commerce et des Relations économiques extérieures.

Le président du groupe Türkmenhimiýa (« Turkménchimie ») D. Sapbayev a été licencié pour graves manquements, T. Atayev a été nommé par intérim.

Le Président a procédé à des remaniements dans les régions. Il a remplacé les gouverneurs de deux des cinq régions :



- le gouverneur de la région de Lebap, M. Annanepesov, a été démis de ses fonctions et remplacé par D. Genjiyev, qui conserve toutefois son poste de président du Comité d'État pour la gestion de l'eau ;
- la région de Mary sera désormais dirigée par D. Annaberdiyev, qui remplace B. Orazov.
- 11-12 août, conférence « La mer Caspienne - mer de l'amitié et de la paix » à Avaza à l'occasion de la Journée de la mer Caspienne animée par M. Atajanov, directeur de l'Institut de la mer Caspienne. Le MAE, R. Meredov, a souligné le rôle actif et constructif du Turkménistan dans la promotion des questions environnementales en mer Caspienne, notamment l'Accord sur la conservation et l'utilisation rationnelle des ressources biologiques aquatiques de la mer Caspienne.

Actualité diplomatique

Relations multilatérales et Organisations internationales :

- 1er juillet, à Séville, une délégation du Turkménistan, conduite par le ministre de l'Économie et des Finances, M. Astangulov, a participé à la 4ème Conférence internationale sur le financement du développement (FFD4) ;
- 7 juillet, une délégation turkmène, conduite par la vice-MAE, M. Bashimova, a participé à la réunion de haut niveau des Nations unies sur les zones régionales de paix, qui s'est tenue à New York. Le même jour, elle a rencontré la vice-secrétaire générale des Nations unies, haute représentante pour les pays les moins avancés, les pays en développement sans littoral et les petits États insulaires, R. Fatima ;
- 14 juillet, un cours de formation de deux semaines intitulé « La mer Caspienne – développement durable et gestion » a été organisé à Achgabat en collaboration avec l'Institut international des océans (IIO) ;
- 15 juillet, le Turkménistan et l'Union du Benelux envisagent la possibilité de lever l'obligation de visa pour les détenteurs de passeports diplomatiques et de service, rapporte Trend par l'intermédiaire de l'ambassade du Turkménistan. Ce sujet a été abordé lors d'une réunion entre l'ambassadeur du Turkménistan, S. Palvanov, et le secrétaire général de l'Union Benelux, F. Wickers, accompagné de ses adjoints. La réunion s'est tenue dans le cadre d'un dialogue plus large auquel ont également participé des représentants d'autres pays d'Asie centrale et de la Mongolie ;
- 17 juillet, 25 spécialistes turkmènes issus du parlement, du ministère des Finances et de l'Économie, du ministère de la Justice et des douanes, ont étudié à Pékin l'expérience chinoise en matière d'adhésion à l'OMC ;

Azerbaïdjan :

- 28 juillet, la 8e réunion de la commission mixte s'est tenue à Bakou à laquelle ont coprésidé le ministre de l'Économie de l'Azerbaïdjan, M. Jabbarov, et le VPM, N. Atagulyyev.

Belarus :

- 12 juillet, la vice-présidente chargée des activités médicales de la Fondation caritative pour l'aide aux enfants nécessitant une prise en charge, nommée d'après G. Berdimuhamedov, O. Atabayeva, a rencontré l'ambassadeur de Biélorussie, S. Chepurny.

Chine :

- 25 juillet, le Président, S. Berdimuhamedov, a reçu les lettres de créance du nouvel ambassadeur de Chine, Ji Shumin ;
- 25 août, R. Meredov, et l'ambassadeur de Chine, Ji Shumin, ont signé un Accord de coopération technique et économique.

États-Unis :

- 20 août, le MAE, R. Meredov, a été reçu à Washington par le secrétaire d'État américain, M. Rubio. Le MAE turkmène et le sous-secrétaire d'État adjoint pour l'Asie du Sud et l'Asie centrale, J. Pommerheim, ont tenu des consultations politiques.

France :

- 14 juillet, avec le soutien de Bouygues, Thales, MBDA, Total Energies, Schneider Electric, Dessange, TyllaNaI, l'Ambassade a célébré la Fête nationale en présence du ministre de l'Éducation J. Gurbangeldiyev ;
- 21 et 23 août, l'Institut Français a participé au salon Kids-Expo 2025, présentant un stand organisé par l'Ambassade de France, l'Institut français et Campus France en Ouzbékistan, qui est compétent également pour le Turkménistan ;
- 29 août, réception au Golf Club pour célébrer la fin de la mission de R. Gouvenet en qualité de Directeur de l'Institut Français et accueillir le nouveau Directeur de l'Institut, Vincent Lorenzini.

M. Lorenzini était auparavant Chef de la mission « Langues de France » au ministère de la Culture à Paris, a occupé des postes similaires à Bakou (Azerbaïdjan) et à Iasi (Roumanie). Il parle russe et turc ;

- un nouveau poste a été créé au sein de l'Ambassade de France. La nouvelle Attachée culturelle, Mona Lhérondel a pris ses fonctions en même temps que sa hiérarchie directe, Vincent Lorenzini.

Iran :

- 5-8 août, en marge de la conférence LLDC3, l'Iran et le Turkménistan ont conclu un accord pour la construction de deux lignes ferroviaires supplémentaires au poste frontière de Sarakhs. D'après le Chef des chemins de fer iraniens, J. Zakeri, l'accord comprend une voie à écartement normal et une voie à écartement large reliant les gares de Sarakhs de part et d'autre de la frontière. L'initiative vise à accroître la capacité d'échange le long de ce point de transit critique, qui fait partie du corridor international de transit nord-sud (INSTC).

Malaisie :

- 21-25 juillet, les représentants du port maritime de Turkmenbachi ont participé au programme régional de renforcement des capacités maritimes à Kuala Lumpur.

Nouvelle-Zélande :

- 16 juillet, l'ambassadeur en Nouvelle-Zélande (résidant à Tokyo), A. Bayramov, a remis ses lettres de créance à la gouverneuse de Nouvelle-Zélande, C. Kiro.



Pakistan :

▪ 25 août, une réunion entre le MAE R. Meredov, et le secrétaire adjoint du MAE du Pakistan pour l'Asie occidentale et l'Afghanistan, S. Gillani, venu pour les consultations politiques.

Palestine :

▪ 19 août, la vice-MAE, M. Bashimova, a reçu l'ambassadrice de Palestine, R. Hijleh.

Pologne :

▪ 4 juillet, une rencontre a eu lieu entre la vice-MAE, M. Bashimova, et le Président de la commission des affaires étrangères du Sejm de Pologne, P. Kowal.

Roumanie :

▪ 11 juillet, un festival à Ploiesti a été organisé par les ambassades du Bangladesh, de l'Inde, de l'Indonésie, de la Malaisie, du Turkménistan, du Sri Lanka, du Japon, de la Corée du Sud et des Philippines. Le programme du festival comprenait une démonstration de costumes traditionnels, le folklore, une exposition culturelle, ainsi qu'une dégustation de plats.

Russie :

▪ 28 août, une rencontre à Moscou entre le MAE, R. Meredov, et le MAE russe, S. Lavrov.

Rwanda :

▪ 14 juillet, à New York, entretien entre la représentante permanente auprès des Nations unies, A. Ataeva, et son homologue du Rwanda, M. Ngoga, au cours de laquelle un communiqué sur l'établissement de relations diplomatiques a été signé.

Serbie :

▪ 7 juillet, l'ambassadeur du Turkménistan en Serbie (résidant à Moscou), E. Aydogdyev, a remis ses lettres de créance au Président de la Serbie, A. Vučić.

Seychelles :

▪ 31 juillet, un entretien téléphonique a eu lieu entre le MAE, R. Meredov, et son homologue des Seychelles, S. Radegonde.

Suisse :

▪ 8 juillet, une réunion de travail avec des représentants de la société *La Roche* s'est tenue à la Mission permanente du Turkménistan auprès de l'Office des Nations unies à Genève. Parmi les sujets, le soutien médical aux enfants atteints de maladies rares, notamment l'hémophilie et l'amyotrophie spinale (SMA).

Turquie :

▪ 2-5 juillet, salon de produits d'exportation du Turkménistan à l'Expocentre d'Istanbul, en Turquie.

UE :

▪ 8 juillet, table ronde à Bruxelles organisée par la plateforme analytique Brussels Energy Club. L'ambassadeur, S. Palvanov, a présenté la stratégie du Turkménistan visant à élargir la géographie des exportations et à développer les infrastructures énergétiques. L'approche du pays reste serait fondée sur des partenariats à long terme, notamment avec les États et les entreprises européens. Les participants ont discuté des perspectives de construction du gazoduc transcaspien, une voie potentielle pour acheminer le gaz turkmène vers l'Europe via le corridor gazier sud-européen ;

▪ 8 juillet, le MAE, R. Meredov, s'est entretenu par téléphone avec la haute représentante de l'UE pour les affaires étrangères et la politique de sécurité, vice-présidente de la CE, K. Kallas.